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РУКАМИ УМЕЛЬЦЕВ
Пытливая мысль рационализаторов 

Челябинского предприятия постоян
но находит новые решения техниче
ских задач. Например, только за год 
авиационными умельцами подано 93 
рационализаторских предложения. 
Многие из них оригинальны по .свое
му решению и исполнению. Внедре
ние новшеств принесло предприятию 
12800 рублей экономии.

Всегда в поиске техник-бригадир 
6. А. Андриевский, техники по спец- 
оборудованию Л. В. Ворончихин, 
А. И. Югов, инженер административ
но-хозяйственного отдела В. И. Коно
нов, радиотехник Е. К. Прутов. Мно
го интересных предложений подано

слесарем АТБ М. М. Довыденко.
Благодаря новаторам в предприя

тии решены проблемы устранения 
обледенения с самолетов, контроля 
состояния противообледенительной 
системы плоскостей самолета ИЛ-18.

Наибольшее количество рационали
заторских предложений на счету ра
ботников АТБ и связи. Но редко ра- 
радует своим техническим творчест
вом инженерный состав предприятия. 
Хотя именно эта категория людей 
по своему уровню может дать немало 
ценных рационализаторских предло
жений.

В. ЧЕРНЕНКО, 
председатель ВОИР.

С иАШМН

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

УДАЧА САМА 
НЕ ПРИХОДИТ
В начале марта в управлении 

проводилось совещание, на ко
тором шла речь о первых ша
гах работы в новых условиях 
реформы, о трудностях, с кото
рыми пришлось столкнуться. 
Были свои сложности и у перм
ских авиаторов. В частности, на 
совещании говорилось о том, 
что предприятию трудно будет 
в создавшихся условиях выпол
нить план по участковому тон
но-километражу, — основному 
показателю, определяющему 
производительность труда.

— Как обстоят дела у перм
ских авиаторов сегодня, какой 
выход нашли они, чтобы под
нять производительность труда? 
На вопросы нашего корреспон
дента отвечает командир пред
приятия Владимир Михайлович 
Кулешов.

— В первые месяцы работы 
в новых условиях планирования 
наметилось значительное отста
вание по участковому тонно-ки
лометражу. Мы ввели новые 
пассажирские и грузо-почтовые 
рейсы на Магнитогорск, Уфу, 
Киров. С начала летней нави
гации Пермь связана с Ленин
градом, Ухтой, Хабаровском.

В мае мы уже ликвидирова
ли отставание на этом участке, 
и в последнем месяце кварта
ла производительность труда в 
нашем предприятии составила 
114 процентов.

Конечным результатом рабо
ты коллектива является при
быль, которая, как известно, 
зависит от коммерческой за
грузки и пассажирооборота. 
Вначале на некоторых рейсах, 
выполняемых самолетами 
ИЛ-18, несколько упала ком
мерческая зацрузка. Сейчас по
ложение улучшилось. В этом го
ду мы более широко практику
ем продажу транзитных билетов 
в аэропортах местных воздуш
ных линий.

С переходам на новую систе
му хозяйствования теснее ста
ли деловые контакты между 
службами движения, перевозок 
и авиационно - технической ба
зой. Это принесло свои резуль
таты. 1Производительность поле
тов АН-2 в Пермском предприя
тии, пожалуй, самая высокая 
по управлению — 179 процен
тов.

— В условиях реформы воз
растает роль оперативного уче
та, что делаетс-ч в этом направ
лении в Пермском предприятии.

— Каждая служба имеет 
смету расходов. (Специальным 
приказом в службах выделены 
люди, которые ведут учет рас
ходования средств. Руководите
ли служб начинают понимать, 
что «лишние» люди дорого об
ходятся, чаще стали приме
нять совмещение профессий. 
Пришло время, когда каждому 
приходится вести подсчет с 
карандашом в руках.

ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ
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План выполнен
Последний месяц пер

вой половины пятилет
ки принес новые успехи 
авиационным специали
стам Кольцовской АТБ. 
Объем работ по техоб
служиванию и произ
водительность труда

здесь выполнены на 103 
процента. Исправность 
самолето-моторного пар
ка в процентном отно
шении значительно воз
росла.

Впереди идет смена, 
где начальником H. М.

П ПРОСТОРН О И 
комнате установ- 
лены многочис

ленные пульты, перели
ваясь цветными лам
почками, разместились 
в ряд стойки с блока
ми — электронный 
мозг тренажера. В 
смежной затемненной 
комнате находится ка
бина экипажа. Идет

ный эффект получается 
при помощи телевизион
ного устройства, следя
щего за движущимся 
макетом полосы. После 
отрыва набор высоты 
выполняется по прибо
рам.

Полет в зону пилота
жа. Высота 1000, 2000, 
3000 метров... Внезапно 

Полет продолжается
тренировка...

За штурвалом коман
дир учебного подраз
деления А. Манин.

— 75410 — взлет раз
решаю! — звучит в те
лефонах команда инст
руктора тре н аж е р а 
В. Кузнецова.

Все быстрее «бегут» 
под самолет плиты 
ВПП, спроектирован
ной на объемный эк
ран перед кабиной эки
пажа. Этот своеобраз-

загорается световое таб
ло, гудит сирена. По
жар! Имитация пожара 
задана с центрального 
пульта, отсюда же ин
структор по световой 
сигнализации следит за 
правильностью действий 
экипажа в сложной об
становке.

Но вот «пожар» лик
видирован. Снижение, 
заход на посадку по 
приборам. Беспристраст
ный самописец чертит

«НА ЗЕРКАЛО НЕЧА ПЕНЯТЬ»
Так называлась коррес

понденция Н. Масловой, 
опубликованная в нашей 
газете 19 июня этого года. 
Автор материала рассказа
ла о халатности и недобро
совестности работников бор
тового цеха Челябинского 
аэропорта.

Как нам сообщил дирек
тор ресторана аэропорта 
А. ВАРАКСИН, корреспон
денцию обсудили на общем 
собрании работников борто
вого цеха. Критику в адрес 
бортцеха питания и аэро

Год издания
XXVI

Фатеев. На участке 
ИЛ-18 этого коллекти
ва в бригадах авиатех
ников В. В. Ахтырского 
и С. М. Петрова работа-

ют без брака.
Г. ПРИТВОРОВА, 

старший инженер- 
экономист АТБ.

на земле
на планшете «коробоч
ку» и профиль полета 
по глиссаде, а на цент
ральном пульте инст
руктора перемещается 
красный силуэтик, по
казывая положение са
молета относительно 
ВПП по курсу и уда
ление с 1500 метров. С 
высоты 60—70 метров 
за стеклами кабины по
является посадочная по
лоса. Далее пилотиро
вание до приземления

и пробег производятся 
визуально. Полет окон
чен.

— Хороший трена
жер, — говорит коман
дир, — имитирует по- 

' лет очень близкий к 
реальному. Особенно он 
полезен тем, что дает воз
можность экипажам 
практически отработать 
действия в аварийной 
обстановке.

В. УТКИН, 
бортрадист ИЛ-18.

На снимке: в тре
нажерной сам о л е т а 
АН-24.

Фото . В. Гурина.

порта признали правильной.
За неполную загрузку 

контейнеров продуктами по
вару-бригадиру Г. М. Алесь- 
ко объявлен строгий выго
вор. Остальные повара, а

«Работаем
Командир ЛИ-2 В. Гась- 

ков в заметке под этим за
головком указал на нерен
табельность рейсов 505 и 
507 до Кургана и Кустаная.

Популярность, какой 
в наши дни пользуется 
воздушный транспорт, 
особенно заметна в 
пору летних отпусков.

Идет посадка на 
ИЛ-18 в Пермском 
аэропорту.

Снимок
А. КОВАЛЕНКО.

Обработано 
210000 га

Ранней весной 
авиационные экипа
жи Пермского пред
приятия начали авиа
ционно - химические 
работы. За год им 
предстояло обрабо
тать 250 тысяч гекта
ров сельскохозяйст
венных угодий и лес
ных массивов.

Прошло немного 
более половины го
да. Подведены пер
вые итоги. Так, вме
сто 2800 налетано 
3283 часа. Обработа
но 210 тысяч гекта
ров.

Если в прошедший 
период авиационно
химические экипажи, 
где командирами тт. 
Хамицкий, Колодез- 
нев, Заозеров и дру
гие, были заняты на 
подкормке ранних 
зерновых культур, 
вели борьбу с вре
дителями леса, унич
тожали сорняки, то 
впереди их ждут но
вые работы по де
фолиации хлопка, 
осенней подкормке 
зерновых культур.

В. СОСНИН, коман
дир летного коллек
тива Пермского под
разделения.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
также целлофанщицы, экспе
диторы и зав. бортцехом 
строго предупреждены. Кро
ме того, за все случаи на
рушений, указанные в газе
те, виновные административ
но понесли наказания или 
лишены премий.

вхолостую»
Начальник отдела пере

возок Челябинского аэропор
та В. В. БЕРСЕНЕВ сооб
щил редакции, что оба рейса 
с 15 июня отменены.



Если работа прино
сит человеку радость, 
то все свои CBftibi он 
отдает любимому делу, 
совершенствует, улуч
шает, стремится быть 
еще более полез
ным для общества, для 
своего коллектива. Ра
бота авиационного тех
ника — радость для 
Леонида Николаевича 
Сыскова. Он 20 лет 
проработал в авиацион
но-технической базе

первого Свердловского 
предприятия. ЛИ-2, 
ИЛ-12, ИЛ-14, ИЛ-18 
и другие крылатые ма
шины пришлось обслу
живать ему за этот пе
риод. Выполняя обя
занности техника-бри
гадира, он ис подчи
ненных требует отлич
ного • обслуживания 
авиатехники.

Снимок
А. Крушинского.

ИТОГИ и возможности
Шестимесячная

предприятий
работа

управления,
переведенных на новую си
стему планирования и эко-
«омического 
ния, показала, 
способствует 
пользованию 
резервов и

стимулир ова- 
что реформа 
лучшему ис- 

имеющшся 
обеспечивает

высокие показатели работы 
коллективов предприятий.

План авиаперевозок и ра
боты авиации спецприме- 
нения выполнен ! по всем 
основным показателям:

пассажирообороту — на 
104,8 процента,

приведенным часам — на 
109,7 процента,

выручке — на 102 про
цента.

Получено свыше 500 ты
сяч рублей сверхплановой 
прибыли.

По предприятиям выпол
нение было ритмичное—из

восьми предприятий семь 
обеспечили выполнение 
плана по основным показа
телям, за исключением 
Магнитогорского, которое 
завысило убыток более чем 
на 440 тыс. рублей.

Производственная рабо
та характеризуется даль
нейшим ростом объемов, 
увеличением средней даль
ности. Тек, каждый пасса
жир перевезен е нынеш
нем году по сравнению с 
прошлым годом на 49 кило
метров дальше.

Положительное влияние 
экономических рычагов но
вой системы нашло свое 
отражение в показателе 
рентабельности производст
ва. В целом по управле
нию рентабельность соста
вила 8,32 процента при 
плане 7,8 процента, при

чем выполнение плана 
рентабельности произошло 
за счет увеличения прибы
ли и совершенствования ос
новных фондов.

Эти результаты говорят 
зб улучшении обслужива
ния воздушным транспор
том населения и промыш
ленных предприятий.

В условиях внедрения хо
зяйственного расчета эко
номия металла, сырья 
является одним из важней
ших факторов повышения 
эффективности производст
ва. Однако на многих пред-

приятиях эта работа ослаб
лена.

Значение личного вклада 
каждого работника в борь
бу ,за достижение лучших 
экономим е дки х in с ка з ате л е й 
с особой силой должно 
проявиться во всенарод
ном походе за экономию и
6 s РЭЖЛИ'ВОСТЬ.

Л. БОЛЬШАКОВА, 
старший инженер- 

экономист
Уральского 

управления ГА.

Экономическая реформа в действии

ЗАБОТЫ ЛЕТНЕЙ НАВИГАЦИИ
Экономическая рефор

ма потребовала большой 
подготовительной работы, 
но понадобилось еще ка
кое-то время, чтобы пол
нее почувствовать все 
трудности в проведении 
ее.

■С первого июня после 
определенной подготовки 
второй цех Челябинской 
АТЕ, который произво
дит обслуживание са
молетов по трудоемким 
формам, переведен на 
круглосуточный график.

СточасоНой регламент 
на самолетах ИЛ-18 в поч

те, т. е. в том комплексе, 
который должен исходить 
от экономического отдела 
АТБ. Комплектование 
смен для круглосуточно
го обслуживания даст 
возможность и зимой со
хранить этот график. Для 
этого пропагандисты и 
экон ом и с т ы Челябинского 
аэропорта должны разра
ботать и довести до каж
дого работника задачи, 
которые необходимо вы
полнять.

Однако мы еще не име
ли возможности полно

стью использовать преи
мущества. которые дает 
экономическая реформа. 
Инженер-эк о н о м и с т 
А. Щетинин не занялся 
доведением до каждого 
исполнителя сути эко
номической реформы. 
Экономический анализ 
работы цеха отсутствует, 
есть только итоговые 
данные за месяц. А. Ще
тинин, являясь пропаган
дистом по вопросам эко
номики, ни в печати, ни 
на совещаниях не высту
пает.

Есть трудности, кото
рые необходимо ликви
дировать немедленно: 
плохая освещенность пло
щади работ и нехватка 
слесарей и мойщиц, осо
бенно в ночное время.

Работа МТО, где на
чальником Б. Раскостов, 
в последнее время замет
но улучшилась, что по
влияло на сокращение 
простоев самолетов.

Б. БЕЛОДУБРОВСКИИ, 
наш внештатный 

корреспондент.

По инициативе по
литотдела Уральского 
управления три года 
назад в Челябинском 
предприятии был соз
дан филиал вечернего 
университета марксиз
ма-ленинизма.

Хотелось бы отме

тить таких слушателей, 
как Р. Барминов и 
А. Гурьянов, которые, 
показав отличные зна
ния, успешно закончи
ли университет.

На снимке: выпуск
ники вечернего уни
верситета.

ное время выполнялся 
раньше в первом цехе, что 
вносило дополнительные 
■трудности в его напряжен
ную работу.

Сейчас этот вид обслу
живания передан ВО' вто
рой цех — качество об
служивания самолетов 
улучшилась, уменьшился 
в целом и простой само
летов на обслуживании.

Яо, к сожалению, на 
смене двигателя простой 
самолетов ЛИ-2 увеличил
ся на 23,8 процента, са
молетов ИЛ-18 — на 12 
процентов.

)С , переходом на круг
лосуточный график повы
силась стабильность рабо
ты, но возникли трудно
сти в планировании и уче-
я«ие®в541 1_шиа№№В№Я1 tillin'—hi гж! л—мл— I Гии—— паи аквякаив—et п—нншг ia——э .,—1111111 и■im—ii t'w i—п n—a—или—i —ы—ri в

В первые послевоен
ные годы пассажирами 

свердловских летчиков 
были люди в серых ши
нелях. Время было воен
ное, о комфорте, удоб
ствах для воздуш
ных путеше с т в е н н и
ков беспокоились мень
ше в с е г о. Что же 
сейчас могут предло

жить пассажирам коль- 
цовцы? В Свердловске 
к их услугам два вок
зала, с аэродрома стар
туют самолеты ИЛ-18, 
АН-10, АН-24, ТУ-1'04, 
АН-12, ТУ-124.

В этом году мы дол
жны перевезти около

Пассажиры
миллиона пассажиров, 
не считая прибываю
щих в Свердловск. В 
летний период еже
дневно будем обслужи
вать десять тысяч воз
душных путешественни
ков. С каждым годом 
увеличивается число 
периферийных касс в 
Свердловской области.

Для доставки пасса
жиров организовано 
круглосуточное движе
ние автобусов. Между 
аэропортом и город-

будут
ским агентством курси
руют автобусы-экспрес
сы. Связан ' аэропорт с 
другими городами обла
сти, пассажиров до

ставляют к нам авто
бусы из Каменска- 
Уральского, Асбеста, 
Белоярской АЭС.

Меньше сейчас пас
сажиры затрачивают 
време/lu в аэровокзале 
на оформление билетов 
и багажа. Регистрация 
многоместных рейсов ве
дется на двух стойках,

довольны
это дало возможность 
сократить процесс реги
страции <и ликвидиро
вать очереди. Широко 
применяется у нас уп
рощенный метод реги
страции на беспосадоч
ных рейсах на Москву, 
Минеральные Воды, Ад
лер и Ленинград. С бор
та самолета бортпровод
ники помогут пассажи
рам, летящим во Львов 
или Кемерово, заброни
ровать места. Подума
ли мы и о самых ма

леньких ■ воздушных пу
тешественниках — в аэ
ровокзалах хорошо обо
рудованы детские ком
наты. На, местных воз
душных линиях Урала 
курсируют самолеты 
АН-24,'сменившие ЛИ-2.

А главное, от. кого 
зависит культура об
служивания, — это лю
ди. Они всегда готовы 
прийти на помощь пас
сажирам, стараются де
лать так, чтобы пасса
жир был доволен.

А. КИПЕВ, 
начальник 

отдела перевозок.

ДО ФИНИША ПЯТИЛЕТКИ - 2,5 ГОДА
ПОЗАДИ половина пятилетки. По доброй 

традиции на середине пути принято огля
нуться назад, оценить уже сделанное, на

метить очередные задачи на будущее. 
Значительные изменения произойдут в первом 
Свердловском предприятии в ближайшие два с 
половиной года.

Если в 1964 году аэропорт Кольцово отпра
вил первоначальных пассажиров из Свердловска 
400 тыс., то в 1970 г. должен отправить 
около 1 миллиона. Это в 5 раз больше, чем в 
1960, и в 10 раз больше, чем в 1958 году. В 
общей сложности с учетом транзита в 1970 году 
аэропорт будет обслуживать более 2 миллионов 
пассажиров.

Развитие воздушного транспорта немыслимо 
без соответствующего роста и совершенствова
ния квалификации авиационных кадров, без ши
рокого развертывания новых форм социалистиче
ского соревнования за коммунистический труд.

В настоящее время в соревновании участвует 
более 1500 работников, за звание коллектива 
коммунистического труда борется около 100 кол
лективов.

Присвоено звание ударника коммунистическо
го труда более 900 работникам, звание коллек
тива коммунистического труда—91 коллективу.

За годы роста летного подразделения и аэро
порта выросли и стали высококвалифицирован
ными мастерами летного дела командиры кораб
лей ИЛ-18 И. Ф. Халин, М. В. Сальников, пи
лот-инструктор самолета ИЛ-18 Г. А. Борцов, 
командир летного коллектива ИЛ-18 А. В. Ни
кулин, бортмеханик H. М. Коротков, бортрадист

--------------------------------------* ж-------------------------------------

Много писем поступает в редакцию от жите
лей Кольцово с просьбой рассказать о перспек
тивах развития Кольцовского аэропорта.

Об успехах, достигнутых в текущей пятилетке 
кольцовскими авиаторами, о трудностях и зада
чах, стоящих перед ними, рассказывает в своей 
статье командир первого Свердловского объеди
ненного предприятия, депутат городского Совета 
П. П. Збыковский.
------------------------* *------------------------

В. В. Кориков и другие, налетавшие более 
3 миллионов километров. Командир корабля 
ИЛ-18 И. А. Горский, инструктор-бортмеханик 
А. А. Кошеленко налетали уже более 4 милли
онов километров.

Только в 1967 году в Свердловске воздушным 
транспортом доставлено более 2 тысяч тонн 
ранних сортов фруктов и овощей. В июне 
1968 года доставлено уже более 800 тонн этой 
продукции. Важным стимулом роста объема 
перевозок является систематическое снижение 
авиационных тарифов. За последние годы тари
фы на билеты в среднем снижены на 25 — 30 
процентов.

Во второй половине 1967 года личный состав 
предприятия перешел на работу с двумя выход
ными днями в неделю. Этому переходу предше
ствовала большая работа партийных, профсоюз
ных и комсомольских организаций. В условиях 
работы с двумя выходными днями стало возмож

ным больше уделять внимания организации от
дыха. С этой целью на предприятии составлен 
комплексный план, в который включены меро
приятия культурно-массового отдыха трудящих
ся. С 1 января 1968 года мы также перешли на 
новую систему планирования и экономического 
стимулирования. В этих условиях государствен
ный план пяти месяцев по основным показате
лям нами успешно выполнен.

С переходом на пятидневную рабочую неделю, 
а также на новую систему планирования и эко
номического стимулирования совет научной ор
ганизации труда нашего предприятия широко 
применяет скользящие графики работы смен, 
бригад, объектов. К сожалению, нельзя этого 
сказать о предприятиях, учреждениях и базах, 
клиентура которых должна организовывать в 
субботние и воскресные дни нормальную достав
ку в аэропорт грузов ■ различного назначения. 
В мае 1968 года было 11 выходных и празднич
ных дней. Многие предприятия не работали. 
Только потому, что они не пользуются скользя
щими графиками, груз в эти дни не вывозился 
и не завозился. Самолеты летали в лучшем слу
чае с 50-процентной коммерческой загрузкой, а 
такие машины, как АН-12, простояли более 
10 дней.

Авиаторы Кольцово отдают себе отчет в том. 
что у них еще немало трудностей и недостатков в 
работе. Они готовы с еще большей энергией повы
шать организованность, укреплять дисциплину, 
настойчиво добиваться наилучших результатов 
в своей производственной деятельности.



Фильм «Воопомина-
ния о летчике» (авторы 
сценария И. Катене®, 
В. Ротенберг, О. Булгако
ва, режиссер В. Ротен
берг, оператор И. Ива
нов)—это кинолента о че
ловеке, ноторого уже дав
но нет среди нас; удалось 
найти лишь несколько 
метров документальной 
кинопленки да десяток 
пригодных для использо
вания фотографий. Вот и 
весь изобразительный ма
териал для рассказа о 
Григории Бахчиванджи, 
летчике-испытателе, кото
рый в годы войны здесь, 
на Урале, первым поднял
ся в небо на реактивном 
самолете.

Долгие месяцы кропот
ливо собирал И. Катенев, 
штурман 1-го Свердлов
ского предприятия, один 
из авторов сценария, ма
териалы о летчике. ,3на- 
комился-,щ теми, кто ру-

К премьере телефильма

Героизм без глянца
ководил в ТО' время экспе- 
риментальными реактив
ными полетами, кто хоро
шо знал Бахчиванджи, пе
ребирал документы, фо
тографии. В одном из 
личных архивов удалось 
найти те самые драго
ценные кинокадры, запе
чатлевшие первый разбег 
невзрачного (Самолетика 
по заснеженному полк}, 
лицо Бахчиванджи, улы
бающееся и озабоченное.

Телевидение решило 
довериться тому, чего 
на первых порах отчаян-

Чн ей л л ю е да иров а нн о м у » 
рассказу в кадре. Так 
родилась идея «Воспоми
наний». Вновь сидят пе
ред невидимой камерой 
люди, увлеченно расска
зывая о своем товарище. 
Они не подозревают о 
съемках; свободный от 
всякой, скованности, эмо
циональный и непригша- 
женный их рассказ вос
крешает пер,ед нами об
лик человека мужествен-

героизм окажется значи
тельно более впечатляю
щим, более близким нам.

Бахчиванджи знал, что 
рискует. Каждый его по-
лет эксперимент, а
эксперименты не всегда
кончаются хорошо, 
этом не только

И в
про- 

фессия. В этом — харак-

Г* 

1/1РОЦ с которых СЖОИЖ
^елавпЬжизнь

«ГРАЖДАНСКАЯ
АВИАЦИЯ» № 7

Очередной (июль-
ский) номер журнала
« Гражданская 
ция» открывается 
редовой статьей

авиа- 
пе- 

«За-
дача первостепенной 
важности». В ней ста
вятся проблемы, кото
рые должны решать 
политорганы и партий
ные организации пред-

живому,но боялось,

ного 
кого.

Мы 
В Ор им

и целеустремлен-

часто и много го- 
о первопроходцах,

ожрывателях нового, о 
тех, чьи имена неразрыв
но связаны для нас с ве
ком. Мы привыкли к три
умфальному шествию 
прогресса и потому склон
ны говорить о его ге
роях в некоем парадно- 
возвышенном тоне. Но ес
ли стереть хрестоматий
ный глянец, человеческий

тер человека, неспокой
ный и ищущий. Если ра
зобраться, людьми, умею
щими так беззаветно под
чинить свою .жизнь од
ной, главной, важной для 
всех цели, держится мир. 
Это о них писал Черны
шевский, помните: 
...«Цвет лучших людей, 
двигатели двигателей, 
соль соли земли».

Финал картины можно 
упрекнуть в традицион
ности. Опять с глухим 
ревом идут в космос ра
кеты. Опять, как огром
ные фантастические пти
цы, парят красавцы са-

молеты. Для этого жил
работал

и
Бахчиванджи.

То лыко об этом нам уже
сказали раньше ярче
и интереснее.

В памяти же остается 
не пафос финала, а непов
торимая интонация, не
поддельная увлеченность 
в глазах товарища Бах- 
чиванджи по профессии: 
«Новый самолет, еще не 
опробованный... Как же 
не интересно научить его 
летать? Очень интересно! 
Это большое дело, за не
го не жалко и жизнь от
дать».

приятий, 
решений 
Пленума 
«...Одной

исходя из 
апрельского
ЦК КПСС 

из главней-
ших обязанностей пар
тийных организаций,— 
говорится в статье,— 
является непримири
мая борьба с враже
ской идеологией... ком
мунистическое воспита-
ние членов КПСС
всех трудящихся».
.как

и
И

бы подкрепляя
выводы передовой, се
кретарь партийного 

бюро авиационно-тех
нической базы Виль-
нюсского авиапред-

В системе гражданской 
авиации имеется широкая 
сеть средних и высших 
учебных заведений, которые 
готовят инженерно-техниче
ские кадры. Одним из ста
рейших учебных заведений 
по подготовке авиационных 
специалистов высшей квали
фикации является Рижский 
Краснознаменный институт

ЖДЕМ ВАС
в институте

инженеров гражданской
авиации имени Ленинского 
комсомола (РКИИ ГА). В 
его стенах воспитываются ■ 
студенты 28 национально
стей со всех концов, нашей 
Родины.

Учитывая потребность в 
кадрах авиационных спе
циалистов для Урала и с 
целью привлечения местной 
молодежи в их ряды, в 
Свердловске начала работу 
приемная комиссия нашего 
института. Тем, кто решит 
стать авиационным специа
листом, мы и хотим помочь 
своим рассказом.

В институте пять факуль
тетов. Основной из них — 
механический, который гото
вит инженеров-механиков по 
эксплуатации летательных 
аппаратов и авиационных

двигателей, 
старейших

Это одна из 
авиационных

ционном подразделении

специальностей.
Чтобы овладеть ею, тре

буются глубокие теоретиче
ские знания в различных 
отраслях науки и техники: 
математики, физики, гра
фики, теоретической меха
ники, авиационного мате
риаловедения, аэродинами
ки и динамики полета, гид-

гражданской авиации ин-
женер-механик 
старшим.

Но как бы ни 
вершенны планер

является

были со- 
и двига-

равлики, теории
ных 
ции 
ных 
ции 
ных

двигателей, 
и прочности 

аппаратов, 
и прочности 
двигателей,

авиацион- 
конструк- 
летатель- 
конструк- 
авиацион- 

техниче-
ской эксплуатации летатель
ных аппаратов. Эти знания 
должны сочетаться с уме
нием руководить коллекти
вом, наладить его работу, 
так как в любом эксплуата-

тели самолета, он не смо
жет даже взлететь без 
приборов, электро-и друго
го специального оборудова
ния. Поэтому современ
ный самолет снабжен мо
щными источниками пита
ния, сложнейшим] комплек
сом приборов, автоматиче
ских систем и т. п. Высоко
квалифицированных инже
неров-электриков для экс
плуатации приборов и 
электрооборудования само
лета готовит электротехни-

На лагерные сборы
Второй раз клуб юных летчиков, созданный 

комсомольцами Кольцово, провожает своих пи
томцев в авиационные училища. Осенью на их ме
сто придет новое пополнение. Сейчас, когда у 
школьников каникулы, курсанты клуба часто со
бираются вместе. У ребят свои заботы. 15 июля 
они отправляются в военно-трудовой лагерь. Под
готовка к поездке идет полным ходом.

Свой лагерь курсанты раскинут в кубанской 
станице близ Майкопа. Здесь ребята будут ра
ботать, отдыхать и продолжать занятия. Кур
санты познакомятся с парашютным делом, совре
менной истребительной и бомбардировочной ави
ацией, получат навыки строевой подготовки. Вме
сте с ребятами едут преподаватели клуба юных 
летчиков Юрий Клименко и Илья Тухватулин.

ческий 
студенты 
ный круг 
тические 
техники,

факультет. Здесь 
проходят обшир- 

дисциплин: теоре- 
основы электро- 
электрические ма-

ми, которые и должны экс
плуатировать инженеры-ра
дисты.

Бурное развитие авиации, 
увеличение числа авиали
ний, плотности движения по 
ним. поставили перед Аэро
флотом новую интересней
шую и сложную задачу ,— 
организацию автоматиче
ского управления полетами. 
Решение этой задачи, а так
же многих других, связан
ных с планированием и уп
равлением сложными про
изводственными процессами 
на предприятиях граждан
ской авиации, невозможно 
без средств автоматики и 
вычислительной техники.

Внедрение средств авто-

В. КИЧИН.

бокими ■ инженерными 
экономическими знаниями.

За время обучения сту
денты нашего института 
могут проявить свои иссле
довательские наклонности, 
работая в студенческом на
учном обществе (СНО). На 
большинстве кафедр инсти
тута имеются отделения 
СНО — поле деятельности 
здесь разнообразно и инте
ресно. Некоторые студенты, 
свои научные работы в 
СНО представляют в даль
нейшем как дипломные 
проекты.

После окончания институ
та у наших выпускников 
имеется несколько возмож
ностей для работы по при-

приятия выступает со 
статьей «Ответствен
ность коммуниста».

«На базе новой тех-
ники» — 
заголовком
ступление 
министра 
авиации, 
нических 
Кулика.

под таким 
дано вы-

заместителя 
гражданской 

доктора тех-
наук м. м.

В прошлом 
журнала в 
«Бортовые

номере 
статье 

системы
автоматического управ
ления» было расска
зано об общих прин
ципах, положенных в 
основу работ бортовых 
систем автоматическо
го управления полетом 
.самолета. В седьмом 
номере кандидат тех
нических наук С. Бе- 
логородский продол
жает начатый разговор 
в статье «Безопас
ность автоматического 
полета».

Много полезного по
лучат работники пла
ново - экономических 
отделов в очередном 
«Заочном семинаре 
экономиста». Под этой 
рубрикой публикуется 
статья заместителя на-

шины, электропривод, элект
роснабжение летательных 
аппаратов, светотехнику и 
теор'ию ' авиационных при
боров. Кроме того, они дол-
жны, быть компетентны в
основах радиотехники и 
электроники, автоматики и 
телемеханики, теории авто
матического регулирования 
и вычислительной техники.

Мы уже привыкли к то
му, что современные само
леты выполняют полеты, в
любых условиях, днем 
чью, летом и зимой, 
стало возможно при 
щении самолетов и 
портов современными

и но-
Это 

осна- 
аэро- 

ра-

матики и 
техники в 
авиации, а 
плуатация

вычислительной 
гражданской 

также их экс- 
возлагаются на

обретенным специально-

выйускников факультета ав
томатики и вычислительной 
техники.

В институте открыт ин
женерно - экономия е ский 
факультет.

В период, когда авиаци
онные перевозки становят-

стям.
Это работа в аэропортах 

на различных . инженерных 
должностях. Выпускники,

чальника 
стерства 
авиации

ПЗУ Мини- 
гражданской 
И. Споткая

ся массовыми, 
точно лишь

недоста- 
глубокое

изучение материальной ча-
сти. 
уметь 
мотно

Необходимо еще и 
экономически гра- 

ее эксплуатировать.
Для этого и нужны Аэро
флоту специалисты нового 
профиля — инженеры-эко-

диотехническими средства- обладающие глу-номисты.

и несем 
годы.

(Молодой 
рел фильм

которые 
ность к 
тельской 
ются в 
тельские

проявили склон- 
научно-исследова- 

работе, направля- 
научно-исследова- 

институты и вычи-

«Стимулы роста».
Жизни и учебе кур

сантов Бугурусланско-

слительные центры Аэро
флота.

А наиболее способные 
выпускники продолжают 
учебу при научно-педагоги
ческой аспирантуре инсти
тута, которая готовит спе
циалистов по двадцати спе- 
циальностям\

ПОДРОБНОСТИ О ПРА
ВИЛАХ И УСЛОВИЯХ 
ПОСТУПЛЕНИЯ В ИН
СТИТУТ МОЖНО УЗНАТЬ 
В ПРИЕМНОЙ КОМИС-

го летного 
посвящен 
спецкора 
А. Прошина 
тать завтра», 
представляют
материалы, 
ванные под 
«Навстречу 
Ленинского 
ла», «Клуб

СИИ ПО АДРЕСУ:
г. СВЕРДЛОВСК. ИЛО, 
АЭРОПОРТ УКТУС, ОТ
ДЕЛ КАДРОВ.

училища 
репортаж 
журнала 
«Им ле- 
Интерес 

также
о.публико- 

рубриками 
50-летию
комсомо- 

юных «Ор-
ленок», статьи: «При
бор КЗ-63», «Первые 
полеты на МИ-8», «Се
тевой график и тех
нология», «За каждым
письмом 
и другие.

человек»

Они будут летать!
Человек без мечты, что со

кол без крыльев... Эту муд
рость мы усваиваем с детства

ее через

человек 
о море.

он уже «заболел»

Z

многие

посмот- 
И вот 

морем...
Высоко в голубом небе про
плыл, оставляя инверсионный 
след, реактивный истребитель 
или • серебристый воздушный

лайнер. И тут, как клятва, зву
чат мальчишеские слова: 
«Буду летать!». |И если эти сло
ва от всего сердца, если меч
та растет и крепнет изо дня в 
день, то быть юным летчиками 
и авиатехниками, штурманами и 
бортрадистами.

Двое смотрят на пролетаю
щий самолет. Двое мечтают. 
Они будут летать!

=I

g

I



Свердловчанка—лучшая
парашютистка Франции

близ живописнейшего 
курортного места Ви
ши, расположенного в 
130 километрах от Пари
жа, проходят ' традици
онные с ор ев нов ан ия па
рашютистов - ‘Спортсме
нов на первенство Фран
ции. !На чемпионат была 
приглашена .с ответным 
визитом и команда Со
ветского Союза. Лучшие 
■наши .парашютисты — 
Олег Казаков из Саран
ска, Евгений Ткаченко из 
Киева, Владимир Кре- 
стьянников из Ташкен
та, Анатолий Осипов ив 
Куйбышева, Татьяна Мо- 
розычева из Перми, 
Майя Костина из Чебок

сар и две свердловчан
ки — Надежда Ламберг 
и Маргарита Новгород
цева — вступили в борь
бу за кубок и личное 
первенство Франции.

Предварительные при
кидки, высокая спортив
ная подготовка уже в 
начале полуфинала по
казали преимущество 
советских парашютистов. 
В начале состязаний 
предстояло выполнить 
три прыжка на точность 
приземления и два на 
задержку раскрытия па
рашюта в 30 секунд с 
выполнением комплекса 
фигур. Для того чтобы 
выйти в финал, нужно

было завоевать одно из 
пяти первых мест полу
финала. И сверял овчан- 
ка мастер спорта На
дежда Ламберг добива
ется этого.

Отличных результа
тов Надежда достигла 
и в финале при выпол
нении пяти прыжков на 
точность и трех на за
держку раскрытия. Су
дейская коллегия по ко
личеству очков присуди
ла ей титул чемпиона 
Франции по парашютно
му спорту. Нашей зем
лячке был вручен ку
бок национальной Фран
цузской спортивной фе
дерации и диплом. От 
общества «Нормандия— 
Неман» свердловчанка 
получила «Бюллетень по
четного члена общест
ва», знак отличия и 
ценный подарок.

Шесть лет назад, спор
том смелых и отважных 
начала заниматься На
дежда Ламберг. Через 
два года упорных тре-

НА СНИМКАХ: НА 
ПЬЕДЕСТАЛЕ ПОЧЕТА. 
СЛЕВА НАПРАВО: ПРИ
ЗЕРЫ Н. БЕРЕ (ФРАН
ЦИЯ) Н. ЛАМБЕРГ 
(СССР).

Приземление.

Победили достойные
ЕЩЕ один вид лет

ней спартакиады 
Уральского уп

равления успешно фини
шировал. С 25 по 28

В зачет V Всесоюзной спартакиады
июня баскетбольные ба
талии проходили в Кур-

Общий счет

гане.
Уверенно 

этом году 
Челябинского

шагают в 
спортсмены 

предприя-

болу среди женских 
команд разыгрывалось 
впервые. Здесь спортив
ное счастье было на сто-
роне девушек первого

15:1
Состоялся очередной 

тур первенства города 
Свердловска по фут
болу. Спортивный клуб 
«Труд» встречался с
авиаторами

Детские 
сыграли со 
Победили 
Кольцово.

Юноши

Кольцово.
команды 

счетом 2:0. 
футболисты

младшего
возраста учинили раз
гром соперникам, за
бив семь безответных 
мячей. Юноши разош-
лись мирно, счет

Первая команда 
аторов победила 
счетом 5:0.

Умело провел 
вратарь Вячеслав 
лов.

1:1.
ави- 

со

игру 
Пав-

В. СМЕТАНКИН, 
судья республи

канской категории.

мировом ей присвоили 
звание мастера спорта 
СССР. Вместе с опыт
ными спортсменами 
Свердловского аэроклу
ба ДОСААФ—мастера
ми спорта П. Садиловым, 
В. Толмачевым, Ю. Луб- 
ниным, А. Данильчен
ко, В. Гурьяшиной, 
М. Новгородцевой На
дежда участвует в об
ластных, зональных, все
союзных соревнованиях. 
Она — член сборной 
команды парашютистов 
РСФСР. ‘Центральный аэ
роклуб СССР имени 
В. П. Чкалова, зачисля
ет свердловскую спорт
сменку в свой штат на 
должность инструктора 
«о парашютному спор
ту с непосредственной 
инструкторской работой 
в аэроклубе нашего го
рода. ч

тия. В Кургане мужская 
команда южноуральцев 
стала чемпионом УрУГА. 
Второе место завоевали 
их достойные соперни
ки-спортсмены Пермско
го предприятия и лишь 
на третьем месте оказа
лись прошлогодние чем
пионы — кольцовцы.

Первенство по баскет-

Свердловского предприя-
тия, на втором 
зались хозяева

месте ока- 
площад-

ниях команд Кирова, 
2-го Свердловского пред
приятия и ремпредприя
тия. Женских баскет
больных команд не вы
ставили ижевцы, пермя
ки и магнитогорцы.

Приближается пора 
стартов «королевы спор-
та» легкой атлетики.

ки — курганцы, на тре
тьем — баскетболистки
Челябинска.

Видимо, 
спорта еще
рен в 
Уральского
Иначе чем 
сутствие

этот вид 
мало популя- 
предприятиях 

управления, 
объяснить от-

на соревнова-

Легкоатлетические сорев
нования будут проходить 
в Кольцово с 25 по 27
июля, 
ждут

Беговые дорожки 
победителей...

М. ГОРЮКОВА, стар
ший инструктор по спор-
ту Уральского управле
ния.

1799 прыжков с раз
личных высот и разного 
назначения совершила 
Н. Ламберг. Были и не
приятности, когда не 
раскрывался парашют. 
Спокойствие и хладно
кровие, сила воли и 
упорство помогают ей 
выходить из трудного 
положения.

Сейчас ‘Н. Ламберг на
ходится на сборах в 
Москве. Вместе с дру
гими спортсменами она 
готовится к междуна
родной встрече между 
парашютистами СССР и 
Болгарии, которая состо. 
ится скоро недалеко от 
курорта ‘Золотые Пес
ки. 1И кто змает) может 
быть, наша спортсмен
ка обрадует нас новой 
победой? Об этом мы 
непременно расскажем.

А. КРУШИНСКИЙ.

Ленинградское высшее 
авиационное училище 
объявляет прием 

НА ШТУРМАНСКИЙ факультет

На первый курс штурманского факультета 
дневного обучения принимаются лица мужского 
пола в возрасте 23 лет, годные по состоянию 
здоровья к летной службе в гражданской ави
ации.

Штурманский факультет готовит инженер- 
штурманов воздушного транспорта для работы 
в летных подразделениях гражданской авиации 
в качестве штурманов воздушных кораблей. 
СРОК ОБУЧЕНИЯ 5 ЛЕТ.

Прием документов и медицинское освидетель
ствование производится с 20 июня по 31 июля.

Вступительные экзамены по математике (пись
менно и устно), физике (устно), русскому языку и 
литературе (письменно) производится с 1 по 20 
августа.

Документы следует направлять по адресу: 
Свердловск, Б-23, аэропорт Кольцово, прием

ная комиссия в институты.
К ЗАЯВЛЕНИЮ О ПРИЕМЕ ПРИЛАГАЮТ

СЯ: ХАРАКТЕРИСТИКА, ДОКУМЕНТ О 
СРЕДНЕМ ОБРАЗОВАНИИ (ПОДЛИННИК), 
АВТОБИОГРАФИЯ, ВЫПИСКА ИЗ ТРУДО
ВОЙ ИЛИ КОЛХОЗНОЙ КНИЖКИ (ДЛЯ лиц, 
ИМЕЮЩИХ СТАЖ РАБОТЫ БОЛЕЕ 2 ЛЕТ), 
6 ФОТОКАРТОЧЕК 3X4 СМ (СНИМКИ БЕЗ 
ГОЛОВНОГО УБОРА), МЕДИЦИНСКАЯ 
СПРАВКА ПО ФОРМЕ 286.

КУРСАНТЫ ОБЕСПЕЧИВАЮТСЯ ПОЛНЫМ 
ДОВОЛЬСТВИЕМ И ОБЩЕЖИТИЕМ.

К СТОЛУ
СВЕРДЛОВЧАН

ПЯТЬ ПЛЮС ДВА

К ВОДОЕМУ НА ОТДЫХ
В субботу работники второго Свердловского 

предприятия выехали в одно из_ — — живописнейших 
мест Урала — Верхнюю Сысерть.

В середине дня организовали аттракционы: 
бег в мешках, срезание подарков и др. Желаю- 

настольный теннис, шахматы,щие играли в 
шашки...

Позже подъехали на автобусах работники 
Октябрьского пищеторга и фабрики «Спорт».

В заключение массовки между командами Ук- 
тусского аэропорта и фабрики «Спорт» состоялся 
товарищеский матч по волейболу. Победили ави
аторы.

Когда солнце садилось, под торжественный 
марш автобусы и машины уезжали в Сверд
ловск. Так прошел первый день отдыха.

А. ВЕИС.

Вот они, победительницы первен
ства Уральского управления ГА по 
волейболу, — спортсменки Челябин
ского подразделения. Набрав шесть 
очков из шести возможных, они за
служенно завоевали почетное звание 
чемпионов.

Интересно отметить, что в играх 
с командами Кирова и Ижевска

спортсменкам из Челябинска потре
бовалось для победы всего лишь две 
партии. И только матч со свердлов
чанами потребовал для выигрыша 
максимума усилий. Счет этой встре
чи 3:1.

На снимке: члены команды чемпи
онов Р. Феськова, Г. Ремез, Л. Махо
нина, В. Давлетбаева, В. Федотова, 
Т. Пашкина, Л. Пашнина.

С наступлением лета 
в магазинах Свердлов
ска появились свежие 

овощи, фрукты. Чтобы 
они поскорее оказались 
на столе у свердловчан, 
постарались кольцовские 
летчики. В прошлом ме
сяце экипажи доставили 
в город более 900 тонн 
фруктов. Из Симферо
поля и Милитополя са
молеты привозят абри
косы, вишню и черешню 
доставляют из. Ростова. 
Ежедневно в свердлов
ский аэропорт поступает 
около 70 тонн фруктов.

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 
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